

---

# Frauenturngruppe

---

## 57. Generalversammlung der SVKT-Frauenturngruppe

Die Präsidentin, Vreni Ganzoni, konnte am 4. Februar 2013, im Saal des Restaurant Heimat, gegen 50 Anwesende begrüßen. Speziell erwähnte sie die Vertreterinnen der SVKT-Turnerinnen Irene Büschi und Cony Peterhans, die Präsidenten Aktivverein Jürg Meier sowie Männerriege Hanspeter Mauch. Nicht vergessen auch die Ehrenmitglieder Monika Koch und Sonja Nehmer. Infolge Grippeerkrankungen haben sich einige Turnerinnen von Teilnahme an der GV abgemeldet und unser Ehrenmitglied Edith Schneider humpelt mit einem Bein im Gips herum. Leider mussten wir schon in den ersten Tagen des neuen Jahres von einer langjährigen aktiven Turnerin Abschied nehmen. Norma Corso gedachten wir in einer Schweigeminute.

Brigitte Ruff verlas das gekürzte Protokoll der letzten GV, anschliessend liessen die Jahresberichte der Präsidentin, der Leiterinnen sowie der MUKI-Leiterin das abwechslungsreiche Vereinsjahr nochmals aufleben. Maibummel, Nordic-Walking, gemeinsames Turnen, Sommerfest, Familienbrunch, Schlechtwetter-Schlemmer-Wanderung, Herbsttreff, Adventsfeier etc. Speziell hervorgehoben wurde die wirklich gelungene Abendunterhaltung. Mit unserem Beitrag „Mir sind bi de Fүүrwehr“ haben wir zur humorvollen Gestaltung des Abend beigetragen. Auch den Turnerinnen für ihre Mithilfe bei Service, Tombola und in der Küche ein herzliches Dankeschön. Nebst all diesen Veranstaltungen haben wir aber auch eifrig geturnt, etwas weniger am Montag-Abend, da viele Feiertage auf die Montage fielen, etwas mehr am Donnerstag-Nachmittag. Bei den Mutationen gab es keine grossen Veränderungen, einzig Uschi Spiess durften wir in den Kreis der Montagsturnerinnen aufnehmen. Sie ist bei uns herzlich willkommen.



Yvonne Enderli, die Kassierin, verlas einige Details aus der Jahresrechnung und freute sich über den positiven Abschluss. Dieser resultierte aus Aktiv- und Passivbeiträgen, einem Ueberschuss aus „Sport und Spiel“ für unsere Beiträge sowie aus einem Anteil für Mithilfe und Mitorganisation an der Delegiertenversammlung, die dieses Jahr bei uns durchgeführt wurde. Geprüft wurde ihre Arbeit von den beiden Revisorinnen Ursula Casanova und Monika Schildknecht. Der Kassenbericht 2012 sowie das Budget 2013 wurde von der Versammlung einstimmig angenommen. Ebenso die MUKI-Rechnung. Der Jahresbeitrag von Fr. 90.—wird beibehalten. Er beinhaltet auch die Abgaben an den Schweizer und Kantonalverband Zug/Zürich, Hallenmiete, Kurskosten und Lohn an Leiterinnen, Geschenke bei Krankenbesuchen und runden bzw. halbrunden Geburtstagen (ab 70 Jahre), Auslagen für Sommer- und Adventsfeier, Abonnement für's Dynamica etc.

Wahlen standen dieses Jahr keine an, so dass sich der Vorstand ein weiteres Jahr wie folgt zusammensetzt: Präsidentin: Vreni Ganzoni, Kassierin: Yvonne Enderli, Technische Leitung: Ruth Steiner, Ressort Mutationen: Ursula Koch, Aktuarin: Brigitte Ruff und Berichte: Christa Wydler. Als Leiterinnen dürfen wir weiterhin auf Emmi Camenzind, Erika Rügsegger, Ruth Steiner und Christa Wydler zählen.



Das Jahresprogramm 2013 haben wir mit der Einladung zur GV verschickt und wir hoffen, wieder ein abwechslungsreiches Programm (ausserhalb der Turnstunden) auf die Beine gestellt zu haben. Beginnen wir mit dem Maibummel, dann das gemeinsame Turnen (diesmal an einem Montag, unter unserer Regie), Sommerfest, Familienbrunch, Turnreise (hier kommt das letztjährige Programm – Amdener Höhenweg – zum Tragen, den beiden Maria's jetzt schon ein herzliches Dankeschön), Adventsfeier und Schlussturnen. Im Juni/Juli sowie August verlegen wir unsere Turnstunden wieder ins Freie und gehen „Nordic-Walken“. Da dieses Jahr das Ueben für eine ABU wegfällt, hoffen wir auf eine rege Teilnahme. Vielleicht lädt das Wetter auch einmal zu einem anschliessenden Würste-Braten ein. In den vergangenen Tagen erhielten wir

noch ein Einladung zum geselligen Pétanque-Spiel in der Holzmatt. Daten 23.3. und 30.3. Für Interessierte legten wir noch ein paar Einladungen auf.

Anträge lagen keine vor, dafür Ehrungen. Leider ging letztes Jahr Sonja Nehmer vergessen, so gratulieren wir ihr anstatt für 45 Jahre halt für 46 Jahre und haben eine Rose mehr in den Blumenstrauss gesteckt. Im weiteren durften wir 6 weiteren Turnerinnen zum Jubiläum gratulieren. Es sind dies: für 50 Jahre Béatrice Meier und Annemarie Zihlmann, für 45 Jahre Margrit Hollenstein sowie für 35 Jahre Pia Felber, Rösli Hofmann und Maria Peter.



Die Turnstatistik von Ruth Steiner zeigt auch auf, wie fleissig unsere Turnerinnen am Turnbetrieb teilnehmen. Einsame Spitze sind da die Turnerinnen vom Donnerstag erwähnt. Emmi, Dein Verdienst, gilt doch beim Vorturnen mit ausgeklügelten Koordinationsübungen nicht nur der Körper, nein auch der Geist jeder Turnerin fit zu halten.

Unsere Gäste bedankten sich für die Einladung und wünschten dem Verein alles Gute. Sie freuen sich alle auf einen weiterhin wertvollen Zusammenhalt aller Riegen. Und... erfreulich teilt uns Cony noch mit, dass wir für unsere Arbeit an der ABU mit einer Entschädigung rechnen dürfen. Freude herrscht! Geld ist in Gedanken schon fast „verputzt“.

Gegen 21.00 Uhr beschliesst Vreni Ganzoni mit den besten Wünschen und dem Themenkreis **„Füreinander - Miteinander“** die 57. Generalversammlung. **„Füreinander - Miteinander“** ein Motto, dem grosse Beachtung geschenkt werden soll. Packen wir es an.

Für den Vorstand  
Christa Wydler